



Así se rinden las hordas bárbaras de Hitler ante el Ejército Rojo.

Comentarios...

—Viene de la pág. 2a.

Caja de Seguro Social cubrirá con el tiempo a toda la población asalariada del país, dándole una protección más efectiva y completa. Como se ve, para poder exigir al patrono las prestaciones anteriormente enumeradas, se necesitan tres requisitos fundamentales: primero, que el trabajador no esté amparado por la Caja de Seguro Social ni por el Banco de Seguros; segundo, que tenga por lo menos tres meses de trabajar sin interrupción para el patrono (esto es lo que se llama la continuidad del trabajo); para entender correctamente su alcance debe tenerse muy presente lo dicho en el inciso c) del artículo 30 del Código de Trabajo; y tercero, que la enfermedad sea comprobada y produzca la incapacidad para el normal desempeño del trabajo.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

En carta del 26 de octubre el señor Luis Chaves O. nos pide aclaración del párrafo segundo del artículo 721. Para mayor claridad transcribiremos el artículo íntegramente. Dice así:

"A nadie se puede obligar a formar parte de un sindicato o a no formar parte de él.

El ejercicio de la facultad de libre separación no exonera a la persona saliente de cubrir las obligaciones de carácter económico que tenga pendientes con el sindicato."

Este artículo consagra la libertad que tiene cada trabajador para ejercitar o no el derecho de sindicalización. No se puede obligar a nadie a pertenecer a un sindicato, ni tampoco se puede obligar a nadie a no formar parte de un sindicato. El párrafo segundo del artículo dice que un trabajador puede separarse de un sindicato si así lo desea, pero que esto no lo libera de las obligaciones o de los compromisos de carácter económico que tenga pendientes con el sindicato, o sea de todas aquellas cosas a que se comprometió y que no ha cumplido, como las contribuciones obligatorias que no haya cubierto, etc.

Ninfa Ledezma

personaje de "Aguas Turbias"

por CARMEN LIRA



FABIAN DOBLES

sobre el suelo duro! Es la muchacha que un día llegó a mi casa a pedir trabajo, envuelta en un manto desteñido y en un traje sin forma ni color, con un niño pegado a ella. ¿De donde sacan estas mujeres las fuerzas para vivir? ¿Cuán humana es la debilidad de Ninfa Ledezma en las páginas de la novela de Fabian Dobles! La hizo el autor con la sencillez con que Dios hiciera al hombre, sin pensar en la moral de ninguna época. La debilidad y el instinto de ella se apoyan en los hombres que le salen al paso y le sonríen. Pero uno no piensa en el pecado ni en la moral, frente a Ninfa Ledezma.

A mi juicio, "Aguas Turbias" es obra superior a la novela anterior de Fabian Dobles, "Ese que llaman pueblo". En las páginas de "Aguas Turbias" no hay la prisa que se nota en aquella, y los personajes no son meras siluetas que se mueven con ritmo apresurado sobre el escenario. Todos tienen facciones bien delineadas y Na Rafaela, Juan Ramón, Lencho van cumpliendo su destino dentro de las circunstancias y el ambiente que los rodean.

"AGUAS TURBIAS", por Fabian Dobles. — De venta en todas las librerías.

El mítin del 7 de Noviembre en honor de la UNION SOVIETICA

El lunes pasado celebramos en el Teatro Capitolio el 26 aniversario de la Revolución Rusa y de la heroica resistencia de los republicanos españoles. La fiesta fue organizada por los amigos de la Unión Soviética y de la España Republicana.

El hecho de relieve en ese mítin fue la fervorosa petición al Gobierno, de reconocer oficialmente a la Unión Soviética como un homenaje a ese pueblo heroico, que ha defendido al mundo contra las hordas nazis soportando el mayor peso de esta guerra.

Los oradores fueron: el Dr. Solón Núñez, Ministro de Salubridad, quien habló en nombre de los Amigos de la U. R. S. S.; la representación del Comité de profesores García Monge Mario Sancho y el c. Luis Carballo.

El profesor García Monge dijo que reconocer a la Unión Soviética es garantía contra cualquier imperialismo, por que la Unión Soviética, la primera defensora de la libertad en esta guerra, es sostén y defensa para los derechos de todos los pueblos de la tierra.

El profesor don Mario Sancho en un admirable discurso fustigó a los falsos demócratas y pidió también el reconocimiento de la Unión Soviética a la que exaltó con su palabra vehemente severa y justa.

El c. Carballo hizo un análisis de la marcha de los pueblos hacia la libertad y destacó los acontecimientos trascendentales que han demarcado esa marcha, a partir de la Revolución Americana que independizó a Estados Unidos de Inglaterra, hasta la Revolución Rusa. Se refirió también al reconocimiento de la U. R. S. S., por parte de Costa Rica que no significa para ese país un paso de gran importancia, pero que en cambio es respaldo de libertad para el nuestro.

Los coros resultaron muy bien y la danza de la niña Naranjo hija del compañero Carlos Luis Naranjo fue muy aplaudida.

Para la celebración del próximo 7 de noviembre de 1944 ya Costa Rica habrá reconocido a la Unión Soviética y el representante diplomático del País del Socialismo entre nosotros, estará presente en esa fiesta de la Libertad y de la Justicia.

Del homenaje a la U.R.S.S. en todo el mundo

Dijo el Presidente Calderón Guardia

NUEVA YORK.—Agencia Tass.—Las sangrientas batallas que con tanto éxito ha librado el pueblo ruso en defensa de su integridad territorial, constituyen el mejor blasón de su historia. Ellas han revelado que el sentido de nacionalidad y el espíritu de lucha son atributos característicos de esa gran nación, acreedora, por justos títulos, a la más calurosa admiración del mundo entero.

R. A. Calderón Guardia
Presidente de Costa Rica

Churchil dijo:

"El acontecimiento más trascendental de este año, ha sido el victorioso avance de los rusos, desde el Volga hasta el Dnieper, y añadió: Los rusos han infligido una terrible y profunda herida a la vida y estructura del poderío Alemán."

Roosevelt dijo:

Un cable de la U.P. del 6 de noviembre publicado en La TRIBUNA dice: que el Presidente Roosevelt envió un mensaje a Kalinin, Presidente del Consejo Supremo de la URSS, con motivo del 26 aniversario de la revolución Soviética, mensaje que dice así:

"El aniversario de la fundación hace 26 años, de la URSS coincide este año con momentos en que los pueblos amantes de la libertad en todas partes del mundo, están asediando golpes fatales al enemigo que se atrevió a intentar esclavizarlos en los campos de batalla y gracias al aumento de la cooperación y unión de los propósitos, los miembros de las naciones unidas están llevando a la derrota inevitable las fuerzas de la agresión. Permitáseme hoy expresar mi felicitación al pueblo y a los dirigentes de la Unión Soviética y mi profunda admiración y la de mis compatriotas por la magnífica manera con que el Ejército Rojo rechazó al invasor. Corresponde al Ejército Rojo y al pueblo de la URSS, honor y gloria. El espíritu de unidad, que se hizo más evidente aún en los acuerdos concertados recientemente en Moscú y con el poderío del pensamiento mutuo, la confianza y la colaboración activa, las naciones unidas derrotarán a las fuerzas de la agresión y establecerán y mantendrán una paz justa y duradera".

Por otra parte, el Sr. de Estado Interino, Stettinius, envió un mensaje de felicitación al Comisario de Relaciones Exteriores de la URSS, Viacheslav Molotov.

De México

MEXICO, 9 UP.—El congreso nacional realizó ayer una sesión especial de asamblea que duró dos horas y media, para conmemorar el aniversario de la revolución rusa. Entre los diversos oradores figuró el embajador de Rusia, Umansky quien prometió que la Unión Soviética continuará la lucha hasta que el nazismo sea derrotado.

Vanguardia Popular envía un mensaje

San José, América Central José Stalin, Moscú. Con admiración y entusiasmo saludamos este glorioso día. Pueblo soviético y su gran Jefe. Manuel Mora Srío. General. Partido Vanguardia Popular

Estrella Roja

por CARLOS LUIS SAENZ

Estrella Roja, estrella del ejército y del pueblo; luz de su sangre sangre de su vida. Sobre la vieja torre del Kremlin transformado día y noche vigilante, ardiente; Estrella de la vida victoriosa, de la vida libre de esclavitud y de miseria; hermosa estrella soviética sobre las mieses y amapolas de la Ucrania, sobre las ya domadas nieves de la estepa.

Si te miro envolviendo en tus alegres músicas el sitio en donde yace Lenin, también te escucho en el silencio férreo de las legiones de hombres que combaten, dando luz nueva a tus purpúreos rayos, tu signo está en laboratorios y talleres, en donde fraternizan, ¡todos pueblo! artistas y obreros con los sabios.

Y te oyen y te miran millones y millones en la tierra; ¡Atikva!, dice un pueblo: hay una madre hebrea que te señala, en tanto llora sobre un pequeño cuerpo destrozado; ¡Esperanza!, en la lengua de Castilla te nombran los heroicos españoles; Sobre París, encima del Gran Arco del Triunfo, tus fulgores empiezan a turbar de espanto cierto los azulados ojos de los pardos, y el patriota francés te mira alzándose sobre Kíef, la ciudad reconquistada, y de su pecho salta en su lengua, tu luminoso nombre.

Oh Magna Estrella Roja, por que alumbras la Patria donde el hombre solidario es del hombre y es su hermano, ese país, joven gigante alegre, que cifra ríos de libertad a su cintura, donde los huertos apenas cuentan sus veinticinco años y sus frutos son limpios y hermosos, como la libertad en que se crían, y en donde las máquinas perfectas no devoran la sangre del obrero, sino que le obedecen a su mano y le entregan millones de caballos que fecundan sus campos de energía, y el más humilde pastor de las llanuras puede sentarse en los laboratorios, y su camisa rústica no ofende,

Oh Magna Estrella Roja, por que fulges allí donde es un culto de alegría el trabajo creador, la dignidad humana y el porvenir de un mundo sin esclavos, por eso estas más altas que ninguna en la conciencia libre de los pueblos.

Ahora te vemos, Estrella ardiente de la guerra, par a par con el águila Americana, y con el León Británico, en el triángulo inmenso que defiende contra la fiera, el porvenir humano. Campesinos, obreros y soldados, te construyeron en tu luz de gloria, que no será apagada por los siglos, en cada una de las calles y las piedras, en cada una de las casas derribadas, en cada una de las fibras heroicas de sus carnes, sobre el cielo inmortal de Stalingrado.

Sobre el Dnieper irradias, y las huestes de pálidos chacales retroceden, tu luz alumbró al mundo en esperanza: no saldrá victoriosa la caverna; en los días que vendrán, los pueblos libres ya no verán su suelo pisoteado, sus hogares manchados con deshonra sus niños en el lodo, bajo el peso de los tanques de acero de los nazis, ni tendrán en las puertas de sus casas los letreros de infamia, no verán ascender hacia sus cielos el humo de los libros, ni los gritos de los nobles patriotas torturados: tu luz alumbró al mundo en esperanza!

Estrella Roja, no, no eres un mito, ni una leyenda más del utópico ensueño; Estrella Roja, eres la Realidad, eres el Pueblo! El Pueblo que conquista sus derechos! Salud Estrella Roja, del Gran Pueblo Soviético!

CONVOCATORIA

En vista de que se hace imposible, por las muchas ocupaciones, que el recorrido de células, asistan como ustedes lo desean, los compañeros: Ferreto, Carballo y Mora, (El Partido Vanguardia Popular) lo convoca a Ud. a una reunión en el salón del partido en San José, el domingo 21 de noviembre a las 2 de la tarde, con el fin de que reciban capacitación, que será dada por los compañeros: Luis Carballo que hablará de la lucha del Campesino; por Arnoldo Ferreto que tratará la Lucha del Obrero; y por Manuel Mora Valverde que se referirá al pacto.

Para asistir se necesita presentar el carnet del Partido "Vanguardia Popular" Esperamos que no falte ningún militante. Recuerde que esto es de gran importancia para ustedes. (Circular para todas las células de distrito y cantones de la provincia de San José.

Carlos Luis Moya Soto.—Secretario de organización del Comité de Sección.